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青青岛岛政政府府埋埋单单为为中中学学配配全全校校医医
这一做法在全国尚属首例

本报青岛11月17日讯（记者
李珍梅） 按照国家有关规定，中学
平均600名学生要配备一名校医，而
国内学校普遍难达标。为解决这一
问题，青岛市采取政府购买服务的
方式，为学校聘任兼职校医。17日下
午，青岛市教育局举行了局属学校
兼职校医签约仪式。通过政府购买
服务方式为中学配全校医，这在全
省和全国都属首例。

“请学校、劳务派遣公司和校医
上台签约。”17日下午，在青岛旅游
学校，青岛市直属学校兼职校医签
约仪式举行。青岛六中、十六中和工
贸学校的相关负责人分别与兼职医
生和护士签订了协议。据市教育局
相关负责人介绍，市教育局共聘任
了33名兼职医务人员，包含14名医
生以及19名护士，将其分配到25所
局属学校当中，其余的医生和护士
也将于近日签约，并尽快上岗。

据了解，此前，市教育局对市直
属学校的校医数量做了统计，按照每
600名学生配备一名校医的标准，局
属学校共需要76名校医，但是目前校
医数量却仅有62名，差额14名，同时，
还有19所学校的医务室缺少护士。为
了破解校医缺乏的难题，市教育局采
取聘任兼职校医的形式。

据介绍，兼职校医来源有三种：
一是从近年来学校退休校医中选择
符合条件的人员；二是从医疗机构
退休的医护人员中选择符合条件的
人员。以上两种人员聘任，学校要与
劳务派遣公司签订用人协议；三是
与社会医疗机构合作，由医疗机构
派出符合条件的人员，学校与相应
的医疗机构签订用人协议。

青岛市教育局体卫艺处处长李
彦介绍，兼职校医的工作职责和专
职校医一样，工作时间也是全职，不
同的是没有学校的编制。各学校所
聘兼职校医经费由市教育局按每人
4 . 8万元/年的标准拨付给学校,由
学校拨付给劳务派遣公司或社会医
疗机构，再由机构支付给个人，经费
专款专用。青岛的这种做法走在了
全国前面。

据了解，下一步青岛市各区市
将借鉴市教育局的做法。

混混迹迹““朋朋友友圈圈””，，防防线线一一步步步步坍坍塌塌
我省某市县乡公路管理处原主任忏悔走上腐败之路

多年工作后头上

光环渐多

辛明光在忏悔书中表示，
“面对判决书，我的心久久不能
平静，我甚至感到了一种从未
有过的恐惧。我悔恨，我彷徨，
我思绪万千，我的人生怎么会
一步步走到这样的地步呢？”

辛明光因犯受贿罪，被依
法判处有期徒刑八年，目前正
在服刑。

辛明光自称，他一贯爱岗
敬业，工作成绩突出，深得领导
和同事好评，工作20多年来，几
乎年年被评为先进工作者，并
多次立功受奖，我为自己取得
的成绩而感到自豪。

多年工作下来，他的头上
逐渐增加了不少光环：优秀设
计师，省、市行业劳动模范，市
政协委员，市规划委员会专家
组成员……

在担任市县乡公路管理处
主任之前，辛明光一直从事建
设管理工作。2008年，单位中层
干部工作岗位调整时，他才由
工程建设质量监督站调到“出
事”的职位上。

公路管理处负责全市交通
建设的规划、建设等管理工作，
用他自己的话说，是“工作任务
重、责任大，且这一职务是社会

关注的焦点”。

一开始遭到谩骂

也拒绝收礼

上任伊始，同大多数刚上
任的干部一样，辛明光在各个
方面都非常自律、非常谨慎，可
以说工作成绩非常突出。

与此同时，随着职务的升
迁，他身边的人逐渐多了，尤其
是社会上的朋友。“老朋友对我
更加亲热，新朋友日益增多，托
我办事的人多了，请我吃饭的人
多了，过年过节给我拜年送礼物
的人也多了，一切都是那么自然

而然地发生着、变化着。”
一开始，辛明光的防范意

识没有降低。“对于朋友们的宴
请和送礼，我都十分慎重。因
此，我也得罪了不少朋友：他们
认为我清高、傲慢、不好打交
道、求我办事难，有的人甚至在
背后责怪我、谩骂我。”

随着时间的推移，他都无
法相信，自己正在所谓的人情
社会、人际关系网中不知不觉
变化着。“我怎么会一步一步地
陷入泥潭，我的自警、自醒、自
律意识怎么会荡然无存？”

就这样在不知不觉中，在
“朋友们”的恭维下，在无孔不
入的“关心”和“照顾”下，他的
内心也逐渐变化着，认为反正
就是吃点喝点无所谓。因此，也
就经常接受他们的宴请，随着
时间的推移彼此间也就更加熟
悉，感情也更深了。

但对于那些送钱或有价证
券的人他始终拒之门外。“说实
话我之所以不敢接受他们的贿
赂，就是因为我看透了他们这
些人的品性，有多少干部就是
毁在了他们这些人的手下。”

“温水煮青蛙”式

腐败典型

辛明光非常注重朋友感
情，朋友找他办事都是鼎力相

助。“他们当中有许多人给我送
钱或卡等表示感谢，我那时基
本都拒绝或者如数退还，只是
接受了普通的礼物。”

然而，正是由于他拒绝贿
赂的行为，给那些他帮助过或
寻求他办事的人带来压力和不
安，总认为他不接受他们的钱
物就不会同他们保持长久的亲
密关系，就不能利用他手中的
权力谋取利益。

因此，他的朋友们为了给
他送钱物，可谓“用心良苦”。

“随着时间的推移和次数的增
多，有时我就想，这些人中，有
的和我是多年的好朋友，有的
还是同学或亲戚关系，他们给
我送礼，无非是朋友间的礼尚
往来，没有什么了不起的，内心
也就逐渐坦然而接受了。”辛明
光事后如此回忆内心转化的过
程。

就这样，他的警惕性逐渐
松懈，戒备心逐渐消失，原则性
逐渐降低，同那些所谓的朋友
间的钱物联系也越来越紧密，
丧失了一名党员干部最起码的
廉洁自律意识，一步一步走上
了犯罪的道路。

对于辛明光的经历，省纪
委点评道：纵观某市县乡公路
管理处原主任的犯罪历程，深
入剖析其犯罪原因，“温水煮青
蛙”一词便能很好地作出解答。

曲师大换帅

戚万学任校长

高校优势专业

可获更多拨款

本报济南11月17日讯（记者
王茂林 通讯员 孔进 章亚

斌） 近日，省财政厅、省教育厅
出台《关于改革拨款定额 鼓励
本科高校特色发展的意见》，启动
省属本科高校拨款定额改革。

我省高校拨款定额改革将划
分三类专业，分类实行浮动定额
拨款。符合学校重点发展方向和
办学定位，学科专业优势明显、特
色鲜明；或适应经济社会发展需
求，在全省同类专业中处于优势
地位；或具有硕士及以上研究生
培养能力的学科专业，为A类。学
科基础较好，社会需求相对稳定，
满足学校发展和人才培养需要的
基本专业，为B类。不符合学校办
学特色和发展方向，不适应经济
社会发展需求，在全省同类专业
中办学水平较低的专业，为C类。

在确保高校定额拨款规模有
一定增长的前提下，加大对A类
专业支持力度，省财政在其专业
定额基础上，上浮一定比例核定
学生定额经费；对B类专业，按其
专业定额核定经费，不进行浮动；
对C类专业，在其专业定额基础
上，按一定比例逐步核减学生定
额经费，个别专业直至不再安排。

2015年，部门预算先选择部
分高校开展改革试点，以后逐步
扩大到所有省属本科高校。改革
采取“一校一策”，尊重高校办学
自主权，专业划分和调整方案由
学校自主申报，省教育厅、省财政
厅组织专家评估，并最终确定学
校专业调整方案。

本报济南11月17日讯（记者
王光营） 记者获悉，曲阜师范

大学近日进行了人事调整，戚万
学任曲阜师范大学校长。此前，戚
万学担任山东师范大学副校长。

15日上午，曲阜师范大学召
开中层以上领导干部会议，宣布
省委关于学校领导班子调整的决
定。省委决定：戚万学同志任曲阜
师范大学党委委员、常委、副书
记，不再担任山东师范大学党委
常委、委员职务；任曲阜师范大学
校长，试用期一年，不再担任山东
师范大学副校长职务。傅永聚同
志不再担任曲阜师范大学校长、
党委副书记、常委、委员职务。

戚万学在讲话中表示，将按
规律办事，尊重教育的规律，尊重
办学的规律，尊重学生和教师专
业成长的规律，尊重大学的传统。

资料显示，戚万学是山东梁
山人，1994年在南京师范大学获
得教育学博士学位，同年由讲师
破格晋升为教授。现为国家教学
名师，新世纪“百千万人才工程”
国家级人选，教育部“新世纪优秀
人才支持计划”资助专家，享受国
务院政府特殊津贴。

记者梳理发现，我省高校领
导进行了一轮调整，涉及近30人。
不少高校任命的校长或副校长在
专业技术领域都卓有建树，有助
于推动我省本科高校向应用型大
学转型。

公开资料显示，从8月份至
今，我省多所高校进行了领导
调整。除了刚刚被任命为曲阜
师范大学校长的戚万学外，在8
月和9月两个月的任命中，任高
校正职的还有三位，其余大都
是副校长。

虽说是“兼职校医”，但
他们都是持证上岗，符合相
关条件。按照市教育局要
求，聘任兼职校医需符合四
个条件：专科及以上医学院
校毕业；从事医学临床工作
两年以上；取得临床执业医

师 (护师 )资格证；身体健
康，责任心强，热爱学校卫
生工作。所聘兼职校医与学
校专职校医具有同等职责。
按照安排，9月份，市教育
局、卫计委联合组织对新聘
任的兼职校医统一进行工

作培训，经考核合格后上
岗。12月底之前，市教育局
局属学校卫生室向所在区
卫生局提出申办卫生室相
应的《医疗机构执业许可
证》，局属所有学校完成正
规医疗机构注册办理工作。

兼职校医考核合格后才能上岗

新闻延伸

签约的庄佳妮此前在阜
新医院等医院工作过，有七
八年的护士从业经历，觉得

“校医”待遇不错，在学校环境
也不错，于是报了名。李彦说，
尽管他们都有医生职业资格
证，但校医不允许开处方，卫
生室里也不存药，校医只可
以做一些简单的伤口消毒等

处理，更多的职责是组织学
生体检、掌握学生常见病的
动态、卫生习惯养成等。

青岛市教育局副局长
林光琳称，此次通过政府购
买服务的方式为局属学校
配置校医，既是校医队伍的
补充，也是校医队伍专业力
量的提升，将会增强学校应

对突发公共卫生事件的处
置能力，提高学校卫生服务
与管理水平。她认为，校医
不同于在医院，需要在工作
中发挥自己的作用。校医不
光是医生，同时也是老师，
应深入了解学生的卫生习
惯，和学校领导及时沟通，
解决学校的公共卫生问题。

他们是医生也是“老师”

从一名品学兼
优的大学毕业生，到
因受贿落马开始八
年的铁窗生涯，辛明
光(化名)的经历是典
型的“温水煮青蛙”
式腐败。省纪委网站

《来自心灵深处的忏
悔》专栏17日公布我
省某市县乡公路管
理处原主任辛明光
的“忏悔书”。

本报记者 高扩

17日下午，青岛市直属学校兼职校医签约仪式举行。 本报记者 李珍梅 摄
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